
 

Spannender Talk zum Jahresstart 

Großes Wiedersehen in der Volksbank Schwarzwald-Donau-Neckar eG beim ersten 

Neujahrstalk nach vier Jahren 

Schwenningen – Genau vier Jahre ist der letzte Neujahrstalk her. Das sich großer Beliebtheit 

erfreuende Interviewkonzept der Volksbank Schwarzwald-Donau-Neckar eG und der 

Neckarquelle wurde nach der Corona-Pause nun am 9. Januar wieder neu ins Leben gerufen. 

Wie gewohnt wurden die sogar 120 Gäste zunächst bei einem Sektempfang vom 

Vorstandsvorsitzenden der Volksbank Schwarzwald-Donau-Neckar eG, Jürgen Findeklee sowie 

seinem Vorstandskollegen Vorstand Rainer Fader und Verleger Axel Ziegler begrüßt. Darauf 

folgte das allzeit beliebte Interview, welches durch den Redaktionsleiter der Neckarquelle Herr 

Dr. Ralf Trautwein geführt wurde. Als Talk-Gast wurde Frau Martina Merz eingeladen. Die 

gebürtige Durchhausenerin studierte Maschinenbau, bevor sie diverse Management-

Positionen übernahm. Es folgten führende Positionen unter anderem bei der Robert Bosch 

GmbH, der Chassis Brakes International, bis sie schließlich in den Aufsichtsrat von SAF-Holland 

und daraufhin in den Aufsichtsrat der thyssengrupp AG berufen wurde. Anschließend belegte 

sie dort vier Jahre die Position der Vorstandsvorsitzenden. Seit 2023 ist sie Mitglied im 

Aufsichtsrat der Siemens AG und Mitglied im Stiftungsrat der Carl-Zeiss-Stiftung; daneben 

weiter Mitglied im Board of Directors von AB Volvo. Sie engagiert sich auch seit 2021 als 

Beirätin der Social Bee gGmbH. Im Interview stellte sie sich humorvoll und mit kleinen 

Anekdoten aus ihrem Leben den Fragen von Dr. Trautwein. Neben ihren beruflichen Erfolgen 

gab sie auch Einblicke in ihr Privatleben, beispielsweise, dass sie an ihrem zweiten Wohnsitz in 

Paris häufiger besucht wird, als in ihrem deutschen Wohnsitz in Stuttgart, was am Standort 

selbst, der als Touristenmagnet bekannt ist, liege. Hin und wieder gab es einen Wink oder 

Kommentar ins Publikum, da Frau Merz den ein oder anderen Schulkameraden oder 

Bekannten in ihre Erzählungen miteinbeziehen konnte. Insgesamt herrschte eine ausgelassene 

und freudige Stimmung, welche sich auch nach dem Interview noch in einem gemütlichen 

Beisammensein fortsetzte. Bei einem vielseitigen Buffet und einer großen Getränkeauswahl 

plauderten die Gäste untereinander noch einige Stunden. Der Neujahrstalk 2024 wurde 

seitens der Gäste, wie auch der Organisatoren als voller Erfolg verzeichnet. 

 

 

 

 

 

 


